

NUEVA ERA

La maldita guerra yankee-alemana y los países débiles de Hispano América

(Léanlo todos los costarricenses honrados)

Desde que Yanklandia o Estados Unidos declaró la guerra a Alemania nosotros, que formamos parte integrante de número de países minúsculos y débiles de Hispano América, porque estamos aún en la "infancia" como nación, hemos visto venir al mundo encima de suer e nacional.

El hambre viene amenazándonos hasta ahora por arte de los acaparadores de la mala fe y exportadores imprudentes que lo mandan todo a Yanklandia para obtener mucho oro yankee dejándonos a nosotros con el estómago vacío, y a los pobres sin esperanza de lograr remedio a sus necesidades por lo infuero de los altísimos de precios y lo raquitico de las ganancias seminales.

Pero, gracias a Dios, el Gobierno trata de remediar ese daño interno, y se dictan medidas salvadoras que no han de quedarse en el tintero.

Además del hambre, vino en estos días el diario "La Información" con la infeliz ocurrencia, (impropia de costarricenses), asegurando que Costa Rica debía colocarse al lado de los Estados Unidos en su guerra con Alemania, y que nuestros pobres ticos debían ir a morir, si fuera el caso, en defensa del Canal yankee de Panamá.

Creemos que no ha habido costarricense de nacimiento y leal con su Patria, que no haya sentido inflamarse el rostro de ira contra esa villana actitud de "La Información".

¿Qué dirían nuestros abuelos que pelearon en Santa Rosa, Rivas y San Juan si resucitasen y leyeran los apóstrofes artículos de "La Información" incitándonos a la guerra por complacer a los que sangraron y mataron a nuestros abuelos apenas hace 61 años?

Se morirían de vergüenza y de enojo ante semejante actitud de un diario que se dice "amante" de la Patria y "defensor" de sus intereses. Pero hay todavía algo más grave, y es, que aseguran algunos, que, nuestra situación hambrienta, se solucionaría como por encanto poniéndonos del lado de los yankees. Porque éstos mandarían entonces de regalo (que lo damos) dinero a los agricultores muchos miles de dólares al Gobierno para salir de sus apuros; y el Gobierno levantaría en pie de armas, unos miles de hom-

bres que recibirían, comida gratis de los yankees, un dólar yankee diario, [cuatro colones al cambio actual] uniforme yankee o costarricense gratis, con tal de que esos hijos de los héroes del cincuenta y seis, por un dólar diario, un vestido y un poco de mala comida vayan a defender el Canal yankee de Panamá que es una mina de millones para las arcas del Tío Sam: es decir que nuestros ticos vayan a matarse tan barato en caso de necesidad, o a morir de alguna fiebre, en tierra extranjera, no por amor a la Patria, sino como salarios, e moesivos de los Estados Unidos que los habrían comprado por un puñado de monedas y al fin pedazo de longaniza.

Esto es humillante, esto es ridículo, esto es túpido, esto sería no merecer el nombre de Nación, sino el de casta de negros de Uganda o de indios degenarados.

Damos esta última versión que corre por labios de algunas gentes, como resultante de nuestra cómica declaración de guerra a Alemania para hacer caer sobre tal campaña pro guerra y sobre esas escuelas infames, todo el veredicto de los costarricenses dignos, desde el señor Presidente de la República hasta el último obrero honrado.

Porque no somos los costarricenses tan piosos ni tan satura los de legonación que no amen nuestra libertad, nuestra vida, nuestro terruño, para que vendamos estos inpreciables bienes por un puñado de oro o que seamos capaces de caer en una trampa yankee, hostigados por el hambre o el dinero.

Que se seabe el comercio exterior que comamos bananos y nos vistamos de lujo; que emita el Gobierno millones de papel para suplir sus gastos, aunque ese papel se nada en el exterior; que tengamos que ir todos los días a las ciudades a sembrar trigo, papas, arroz maíz y frijoles a los campos, no importa, lo soportaremos pero que seamos libres y que nuestro Gobierno no sea jamás llevado a esa tremenda fechoría, ni nosotros seamos esclavos a cambio del oro extranjero.

FILAX